
 

 

 

   

 La nature des déterminants :            

 

Les  Articles Adjectifs 

déterminants définis indéfinis Possessifs Démonstratifs Indéfinis Numéraux Interrogatifs 

exclamatifs 

Masculin 

Singulier 

 
le, l’ 

 
un 

mon, ton, son 
notre, votre, leur 

 
ce, cet 

aucun, 
chaque, 

tout, 

un  
quel 

Féminin  

Singulier 

 
la, l’ 

 
une 

ma, ta, sa 
notre, votre, leur 

 
cette 

aucune, 
toute 

une  
quelle 

 

Pluriel 

 

 

les 

 

des 

mes, tes, ses 

nos, vos, leurs 

 

ces 

quelques, 

plusieurs, 

tous 

deux, 

cinquante,  

six cents 

quels 

quelles 

Avec les prépositions à et de, les articles définis prennent la forme contractée au masculin singulier (au, du) et au pluriel 

des deux genres (aux, des). 

 
Le présent :          

 

   Etre    Avoir     Aller   Chanter  Finir    

 

je suis  j’ai  je vais   je chante  je finis    

tu es  tu as  tu vas   tu chantes  tu finis    
il, elle, on est  il, elle, on a il, elle, on va  il, elle, on chante il, elle, on finit  

nous sommes nous avons nous allons  nous chantons  nous finissons   

vous êtes  vous avez  vous allez   vous chantez  vous finissez   

ils, elles sont ils, elles ont ils, elles vont ils, elles chantent  ils, elles finissent   

 

 
 

 

 
 

 

          Le futur proche : 

 

 
  

L’imparfait :          Le passé composé : 

 

   Etre    Avoir     Aller   Chanter  Finir  Avoir    Etre    Aller (masculin)        Aller (féminin)   

 

j’étais  j’avais  j’allais  je chantais  je finissais  j’ai eu  j’ai été  je suis allé  je suis allée 
tu étais  tu avais  tu allais  tu chantais  tu finissais  tu as eu  tu as été  tu es allé  tu es allée  

il, elle, on était  il, elle, on avait il, elle, on allait il, elle, on chantait il, elle, on finissait  il, elle, on a eu il, elle, on a été il, on est allé elle est allée 

nous étions nous avions nous allions nous chantions  nous finissions  nous avons eu nous avons été  nous sommes allés nous sommes allées  
vous étiez  vous aviez  vous alliez  vous chantiez  vous finissiez  vous avez eu vous avez été vous êtes allés vous êtes allées  

ils, elles étaient ils, elles avaient ils, elles allaient ils, elles chantaient  ils, elles finissaient  ils, elles ont eu ils, elles ont été  ils sont allés elles sont allées 

 
Le passé simple :    

    Etre    Avoir   Chanter  Finir 

il, elle, on fut  il, elle, on eut il, elle, on chanta  il, elle, on finit 
ils, elles furent  ils, elles eurent    ils, elles chantèrent  ils, elles finirent 

Auxiliaire AVOIR : Le 

participe passé ne 

s’accorde jamais avec le 

sujet. Il s’accorde avec le 

COD quand il est placé 

avant le verbe. 

 

Auxiliaire ETRE : Le 

participe passé s’accorde 

toujours avec le sujet. 

Analyse de phrase :  

Nature (voir nature des mots) 

Fonction  
Genre (masculin ou féminin) 

Nombre (singulier ou pluriel) 

 

Au passé simple de l’indicatif, les verbes du 3ème 

groupe peuvent se classer en quatre séries : 

➔ verbes en : -it, , -irent. 

➔ verbes en : -ut, -urent. 

➔ verbes en : -int,  -inrent. 

➔ verbes en : -a, -èrent. 

Le présent de l’indicatif des verbes du 3ème groupe : 

Au présent, les verbes du 3ème groupe se terminent le plus souvent par s, s, t, ons, ez, ent. 
Les verbes en –tre : battre, mettre… se terminent par ts, ts, t, ons, ez, ent. 

Les verbes en –dre se terminent en général par ds, ds, d, ons, ez, ent. 

Exceptions : Les verbes en –aindre, -eindre ou –oindre perdent leur d au singulier et se terminent par s, 
s, t, ons, ez, ent. 

Au présent, les verbes pouvoir et vouloir se terminent par x, x, t, ons, ez, ent. 

Au présent de l’indicatif, les verbes ouvrir, offrir, cueillir, souffrir se conjuguent comme les verbes du 

1er groupe. Ils se terminent par e, es, e, ons, ez, ent. 

Pour les verbes du 3ème groupe, le futur simple de l’indicatif ne se construit pas toujours à partir de 

l’infinitif du verbe. Le radical est parfois modifié. 

Les terminaisons restent inchangées : -rai, -ras, -ra, -rons, -rez, -ront. 

Le futur proche est formé du verbe aller au présent suivi d’un infinitif. 

 

L’impératif :  

Le verbe ne compte que trois personnes. Le sujet n’est pas écrit. 
 

Avoir  Etre Aller      Chanter  Finir 

aie sois va chante finis 
ayons soyons allons chantons finissons 
ayez soyez allez chantez finissez 

 

Le futur simple : 

 

   Etre    Avoir     Aller   Chanter  Finir 

 

je serai  j’aurai  j’irai   je chanterai  je finirai 

tu seras  tu auras  tu iras   tu chanteras tu finiras 

il, elle, on sera  il, elle, on aura il, elle, on ira  il, elle, on chantera  il, elle, on finira 

nous serons nous aurons nous irons   nous chanterons nous finirons 

vous serez  vous aurez  vous irez   vous chanterez vous finirez 
ils, elles seront ils, elles auront ils, elles iront  ils, elles chanteront ils, elles finiront 

 

La nature des mots : 

Fonction des mots :  

Déterminant du nom 

Les adjectifs peuvent être entre autres : Epithète du nom…. (quand il est dans un GN)  
Verbe 

Les questions que je me pose pour trouver les fonctions quand j’analyse ma phrase : 

- Qui ? Sujet 

- Quoi ? COD (complément d’objet direct) 

- A quoi ? A qui ? COI (complément d’objet indirect) 

- Où ? CCL (complément circonstanciel de lieu) 
- Quand ? CCT (complément circonstanciel de temps) 

- Comment ? CCM (complément circonstanciel de manière) 

Complément d’agent (phrase passive) 
Complément de l’antécédent (proposition subordonnée relative) 

 

 

Les noms Les pronoms Les déterminants Les adjectifs 
qualificatifs Propre Commun Personnel Relatif Voir le tableau des 

natures des 

déterminants 
Julien 

Paris 

Fille 

Vache 

Il 

Je 

Qui 

 

Petite 

Grand 

 
Les verbes Les adverbes Les prépositions Les conjonctions 

de coordination D’action D’état Très  
Bien 

Fortement 

De 
Dans 

Pour 
Manger 

Finir 

Etre 

Paraître 

Mais     Ou 

Et          Donc 

 

Analyse des verbes :  

Nature : Verbe 

Infinitif 
Temps 

Personne 

 


